
音楽会保護者アンケートより 校長 是枝 周二

１１月２３日に開催しました音楽会について

保護者アンケートをお願いしました。ご協力

ありがとうございました。主なものをまとめま

したので、是非、お読み下さい。（一部省略し

ている分もあります）

『初めて音楽会を鑑賞しました。入学して初め

て臨んだ合唱合奏も学年全体でまとまりがあり、

また、楽器演奏やダンスではいろんな児童の見

せ場もありよかったです。先生方のご指導に感

謝いたします。音楽会、図工展それぞれ隔年だ 【５年生のリコーダー奏】

そうで、少し残念です。毎年行っていただけたらと思います。撮影禁止で、鑑賞マナーも守ら

れ良いと思いました。』

『みんなとても素晴らしかったです。低学年はかわいらしく、高学年はとても迫力があり、聴

きごたえがありました。子ども達も約一ヶ月半（運動会が終わってからの）、家でも学校の休み

時間も一生懸命練習している様子でした。日々、頑張っている姿が、とてもほほえましく、頼

もしく感じました。休み時間に一緒に練習して下さった先生にも本当にお世話になり、ありが

とうございました。』

『本人は、毎日お風呂の中で「トレロカモミロ」を歌ったり、音楽会の練習についてよく話を

してくれました。なので、こちらも楽しみにしていました。夏前からこの会に向けて、先生達、

児童ががんばってきたことがよくわかり、楽しそうにそして真面目に音楽会に取り組んでいる

姿は、観ている方もとても感動しました。１年生でもあれだけまとまって、がんばって、歌や

演奏ができて、とてもびっくりしました。ありがとうございました。』

『日々の生活とはまた違う環境（集団行動）での子どもの成長を感じることができとてもうれ

しく感じました。また、校長先生がおっしゃられた様に音楽は耳ではなく心で聴くという言葉

は正にそのとおりだと思いました。子ども達一人一人が一生懸命に歌い、楽器を演奏する姿は

大変心に響き感動しました。また、次回もぜひ参加させていただき、また一歩成長した子ども

の姿を見させていただきたいと思います。』

『家で毎日のように歌っていたり、けん盤の練習をしていたりしたので、とても楽しく参加し
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ているのだなと、当日を楽しみにしていました。どの学年も、本当によく音を合わせていて、

これまでの子ども達の頑張りを思うと胸が熱くなりました。全学年を見ていると、一年一年の

子ども達の成長がよくわかり、我が子もこうやって大きくなっていくのかなと楽しみでもあり、

寂しくもあり・・・ 隔年での行事とのこと、再来年の姿をもう楽しみにしている母でした。

先生方、本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。』

『それぞれの学年の個性が輝いていて、とてもすてきな音楽会でした。低学年は元気でかわい

らしく、高学年は美しい歌声のハーモニー、そして迫力のある「ハンガリー舞曲第五番」は圧

巻でした！！ ３年生の歌はとても元気よく、オブラディオブラダのダンスも楽しかったです。

すてきな時間をありがとう。６年生・・・最後の音楽会・・・成長を感じるとともに、一人一

人、みんなの一生懸命な姿が涙でうるんできました。』

『わたひ学級の子ども達も頑張っていて感動しました。また、だんだん朝早くから並ぶ保護者

の人数が増えているように思いますが、寒い中、整理等される育友会の方々に感謝します。』

『子ども達！そして先生方、素晴らしい音楽会をありがとうございました。どの学年も選曲が

素敵でそれぞれの学年の個性がキラキラと輝いていました。５，６年生は小学校最後の音楽会、

力強い演奏と心のこもった歌声に涙が出てきました。（特に５年生の歌詞に泣かされました）

みんなで歌った「もみじ」は祖母も一緒に参加することができ、心一つに忘れられない思い出

となりました。音楽会を重ねる度に、学年がまとまり、子どもの心が豊かに育っています。先

生方のご指導に感謝いたします。ありがとうございました。和太鼓クラブ、音楽クラブ共に素

晴らしい演奏だったので、また別のお披露目の機会があるととてもうれしいです』

『初めての音楽会、７時半頃学校に行くと校門からの長蛇の列にビックリする。開場までには

廊下、中庭には人で一杯になる（毎年この様なら今後は開場を早くするとか、何か良い対策が

あればと思った）９時からオープニング、先ず１年生の初々しい元気な様子、声、演奏に感激

した。昨年まで幼稚園生だった子ども達がこんなに立派に合唱、合奏できているのに驚いた。

先生方の苦労を想像して胸が熱くなった。３年生、５年生とだんだんと熱気をおびてくる。私

の孫の時は少し緊張するが、無事に終わってホッとする。休憩になって立ち上がって立ち見席

がぎっしり満員の状態にまたびっくり。休憩後のクラブの演奏も大変良かった。後半も２年生

の初々しさ、４年生の落ち着いた感じ、そして６年生の心に響く合唱、合奏には、小学生の音

楽会を忘れる程に感動した。孫も５年生で、これが最後になりますが、弟の時も是非、来たい

と思っています。素晴らしい音楽会を企画、実行されました先生方をはじめ、関係者の皆様に

心からお礼いたします。今後も続けて下さいますことをお願い申し上げます。』

『全部の演奏を聴くことはできませんでしたが、皆さん一生懸命演奏をしているのを聴き、感

動しました。我が子も初めは「できない、できない～」と泣いていましたが、本番では、堂々

とできいて、子どもの成長を見ることができ良かったです。これからもすばらしい音楽会を続

けていっていただきたいです。』

『みんな姿勢もよく、声も大きくとても楽しい音楽会でした。親しみのある曲は、懐かしく思

いながら聴きました。今年が最後で少し残念です。和太鼓は、今まで手にマメを作りながら頑

張っていたので、上手にできたのでとても感動しました。』 【裏面に続く】



『全て大変すばらしく、とても感動いたしました。それぞれの学年みなさん一生懸命で清々し

くすばらしく、子ども達の成長を感じさせていただきました。この日を迎えるまでの子ども達

の努力と先生方のご指導を見せて頂いたように思います。毎回ですが、６年生が退場の間歌っ

てくれるのは本当に良いですね。最後だと思うとよけいに胸にこみ上げるものがありました。

すばらしい音楽会をありがとうございました。』

『学年ごとに成長が感じられる仕上がりでした。低学年、高

学年とそれぞれに工夫が見られ、先生方の指導の見事さに感

心しきりでした。｢がんばって練習して発表する｣から、一歩

進んだ「観ている人を楽しませる」という点まで到達してい

たように思います。(前者はともすれば自己満足で終わってし

まうと思うので) 何より運動会に引き続き、我が子がはちき

れんばかりの笑顔で楽しそうに参加できていて本当に良かっ

たです』

【 音楽クラブ 】

『みんなとても音楽を楽しみながら、歌い、演奏されていてとても素晴らしい音楽会だったと

思います。曲の雰囲気によって表情をつけて演奏したり、歌でもきちんと強弱をつけて歌うな

ど、先生方の細やかなご指導により、音楽的にも子ども達一人一人が深くお勉強されているな

と感じました。先生方の演奏もとても素敵でした。ありがとうございました。』

『子ども達の一生懸命な姿に感動しました。完成度も高く、子ども達の努力、頑張りは当然な

がら、先生方のご指導の賜物と感謝しております。撮影禁止なのはとても良いです。鑑賞に専

念できるので。レンズを通してではなく、目と耳で直に鑑賞できたことで感動もひとしおでし

た。どうもありがとうございました。』

『とてもあたたかく、この日のために子ども達が一生懸命がんばって練習してきた成果がよく

出ていたと感じました。低学年の可愛らしさはもちろんのこと、４年生以降の高学年の技術の

高さ、取り組む姿勢、ひたむきさに思わず涙腺がゆるみました。感動をありがとうございます。

今年度からＤＶＤの貸し出しをして下さるとの事で、とても嬉しく思います。』

『今回で３回目の鑑賞でしたが、本当にすばらしい演奏ばかりで大感動です。みんなたくさん

練習して頑張ってきたのかな・・・と想像すると更に感動です。どの学年も、また先生方と５

年生とのコラボも一体感が伝わってきて、楽しい気持ちになりました。ありがとう！娘は音楽

会の練習が始まるととても生き生きと「練習してきた！」と話してくれます。演奏する事、歌

う事がとても大好きな様で家でもピアノを弾いたり、歌ったり、そして時々踊ったり！と本当

に楽しそうでした。見ていて（聴いていて）当日までに覚えてしまいました。毎回思うのです

が、音楽会が毎年実施されたらいいのにと見る度に感じます。観る人全てが感動に囲まれるす

ばらしい行事だと思います。感謝、感動です。』

『育友会本部の方々には、保護者達が混乱することなく鑑賞できるようにしていただき、感謝

しております。』

『子ども達の努力と先生方のご指導のおかげで、大変素晴らしい音楽会を見させていただきま



した。感動しました。何度もうるっとしました。１年生の時から知っている子ども達が６年生

になり、立派になって真剣に取り組む姿や我が子が積極的に大きな口を開けて全力で歌ってい

る姿がまだ目に焼きついています。（２年生も可愛かったです）こんなにも子ども達をのばして

下さる先生方、小学校、お友達、保護者の皆さま、地域の皆さまに恵まれて本当に幸せです。

すばらしい時間をありがとうございました。卒業まであと少しですが、よろしくお願い致しま

す。』

いつも子ども達への賞賛と私達への感謝の言葉をいただき、本当にありがたく思います。私

達の何よりもの励みになります。ありがとうございました。

【今後検討していかなければならない課題・ご意見（抜粋しています）】

○ 子ども達が頑張っている中、携帯で写真を撮っている人がおり不快でした。出入りする際

に毎回撮影禁止を声かけしてはどうでしょうか。今の世の中、個人で注意するのは勇気が

いるので、周知徹底よろしくお願いいたします。

○ 床席は通路がなかったので、出入りの時にとても困りました。６年生の「さようなら」の

最後の方では、写真を撮っていた方もいたそうで、終了後撮ってもよかったのなら、もう

少し残っていたのにな・・・と思いました。

○ 自分の子どもの演奏開始時間がだいたいでも分かるとありがたいです。

○ 一部保護者の方のマナー（大量の場所取り、帽子等）については残念に思いました。

○ 保護者のモラルについてですが、早朝から順番待ちをする苦労は理解できるが、一人が何

十席も席を取るのはいかがなものか。大家族などではなく知人友人のため？の様で不快だ

った。大人のモラルを考えさせられた光景でした。学校側のアナウンスは全く聞いていな

いですネ。残念で仕方ないです。

○ 体育館の中で先生のお話中、携帯で普通の声で話をされてる方がいらしてました。

○ ビデオに残せないのがとても残念です。せめて録音だけでもできたら子ども達も思い出に

残るのではと思いました。自分たちの発表も聞きたいみたいだったので・・・

○ 年配の方が数名床に座り込んでいらしたので、もう少し若い保護者が椅子を譲って下さる

よう促していただければ、もっと気持ちの良い音楽会になったと思います。

○ ご高齢の方がフロアに座る、立ちっぱなしの様子を見ていてどうにかできないかと思った。

○ ベビーカー同伴のまま見られるエリアもいす席付近にあるとよいと思います。

○ 下の子を抱っこしながら、立ちっぱなしで長時間鑑賞するのには限界がありました。

○ 開門から入場までが長く、寒い中待つのが辛かった。インフルエンザ等がはやり出す時期

ですので、体調管理の面からも、もっといい方法がないか？と思いました。

○ ＤＶＤ販売をされていないとのことですが、やはり販売はしてほしいです。またはカメラ

はフラッシュ・音の問題があるかとは思いますが、ビデオ（動画）の許可をお願いします。

○ 学年ごとの入れ替えは無理にしても、せめて２部制にする等して座席の入れ替えがほしい。

おそらく前の方で見ようと思ったなら、相当早い時間から並ぶ必要があると思われるが、

席取り競争が過熱するのも好ましくないと思う。

○ 欲を言えば、体育館は狭く全員は入れず、下の子がいたのでゆっくり見られませんでした。

学年毎に入れ替え制にするなど考えてほしいです。

○ 音楽会を毎年開催してほしいです。（多数ありました）

○ ５年生も最後の音楽会になるのが残念です。６年生でも何らかの、例えば音楽発表会のよ

うな形でやってほしいです。


